

## Messe du jeudi 27 mai 2021

Jeudi de la 8<sup>e</sup> semaine du temps ordinaire années impaires  
St Augustin de Cantorbéry, prêtre

→ [Entre crochets] les versets ajoutés à la liturgie pour avoir en entier le chapitre 42 du Livre de Ben Sira(c) le Sage (qui en comprend 51 !)

### Première lecture (Si 42, 15-25)

« La gloire du Seigneur rayonne dans toute Son œuvre »

→ Beau désir que celui de savoir ce qui doit "me faire honte"...

[<sup>1</sup>Tu dois avoir honte de répéter une confidence, ou de révéler des secrets.

→ Mais plutôt que de "trouver grâce devant tout le monde"...

Alors, tu sauras vraiment ce qui doit te faire honte, et tu trouveras grâce devant tout le monde.

Mais voici ce qui ne doit pas te faire honte ni pécher par respect humain :

→ ...trouvons grâce devant Dieu !

<sup>2</sup>observer la loi du Très-Haut et l'Alliance, juger l'impie selon le droit,

→ ...et aussi pour les pauvres !

<sup>3</sup>tenir des comptes avec un associé ou des gens de passage, faire profiter tes amis de ton héritage

<sup>4</sup>avoir balance et poids exacts, acquérir des biens grands ou petits,

→ Mes biens sont aussi pour mes amis...

<sup>5</sup>faire du profit dans le commerce, corriger souvent tes enfants et meurtrir les côtes d'un mauvais serviteur.

→ Faire fructifier mes talents, OK. Le profit dans le commerce...

→ ...de même "meurtrir" le serviteur, mettre sa femme "sous clef" comme une chose...

<sup>6</sup>Si ta femme est malhonnête, il est bon d'avoir un cadenas ; et là où beaucoup de mains ont accès, mets les choses sous clef.

<sup>7</sup>Compte et pèse ce que tu fournis, mets par écrit tout ce que tu donnes et reçois.

<sup>8</sup>N'aie pas honte de corriger l'imbécile et le sot, ou le grand vieillard qui fait la morale aux jeunes. Alors, tu seras vraiment instruit et approuvé de tous.

→ On ne suit pas sur tout cette sagesse-là !

<sup>9</sup>Une fille est pour son père cause secrète d'insomnie, elle donne des soucis qui ôtent le sommeil :

→ ...de même pour ce qui est dit des filles et des femmes

→ ... elles sont image de Dieu !

quand elle est jeune, elle risque de laisser passer son heure ; unie à un mari, elle risque de lui devenir odieuse ; encore vierge, elle risque d'être déflorée et de devenir enceinte dans la maison paternelle ; une fois mariée, elle pourrait être infidèle, ou rester stérile après son union.

<sup>11</sup>Si ta fille est aventureuse, monte bonne garde, de peur qu'elle ne fasse de toi la risée de tes ennemis, la fable de la ville, l'objet des commérages, et qu'elle ne te déshonore devant tout le monde.

<sup>12</sup>Ne regarde personne pour sa beauté, et ne t'assieds pas au milieu des femmes.

<sup>13</sup>Car les vêtements laissent échapper les mites, et la femme, une méchanceté de femme.

<sup>14</sup>Mieux vaut la méchanceté d'un homme que les faveurs d'une femme ; une femme qui apporte le déshonneur expose à l'insulte.]

→ Bien choisi, l'extrait du jour !

→ Si choquant, le verset 13...



→ Oui, si beaux, ces 10 versets...

→ ...Aidés de Ben Sirac, contemplons et rendons grâce !

<sup>15</sup>Je vais rappeler les œuvres du Seigneur. Ce que j'ai vu, je vais le raconter :

C'est par Sa parole que le Seigneur a réalisé Ses œuvres, tel fut Son décret par Sa bénédiction.

<sup>16</sup>Comme le soleil, dans son éclat, regarde chaque chose, ainsi la gloire du Seigneur rayonne dans toute Son œuvre.

<sup>17</sup>Il est impossible aux anges, les saints du Seigneur, de décrire toutes les merveilles que le Seigneur souverain de l'univers fit inébranlables pour que l'univers soit affermi dans Sa gloire.

<sup>18</sup>Le Seigneur a scruté les abîmes et les cœurs, Il a discerné leurs subtilités.

Car le Très-Haut possède toute connaissance, Il a observé les signes des temps,

<sup>19</sup>faisant connaître le passé et l'avenir, et dévoilant les traces des choses cachées.

<sup>20</sup>Aucune pensée ne Lui a échappé, pas une parole ne Lui a été cachée.

<sup>21</sup>Il a organisé les chefs-d'œuvre de Sa sagesse, Lui qui existe depuis toujours et pour toujours ; rien n'y fut ajouté ni retranché : Il n'a eu besoin d'aucun conseiller.

<sup>22</sup>Comme toutes Ses œuvres sont attirantes, jusqu'à la plus petite étincelle qu'on peut apercevoir !

<sup>23</sup>Tout cela vit et demeure à jamais, remplit son office et Lui obéit.

<sup>24</sup>Tout va par deux, l'un correspond à l'autre, Il n'a rien fait de défectueux,

<sup>25</sup>Il a confirmé l'excellence d'une chose par l'autre ; qui se rassasierait de contempler Sa gloire ?

– Parole du Seigneur.

**Psaume** Ps 32 (33), 2-3, 4-5, 6-7, 8-9  
R/ <sup>6a</sup>Le Seigneur a fait les cieux par Sa parole

→ Chantons-Lui chaque matin  
un "cantique nouveau" !

Rendez grâce au Seigneur sur la cithare,  
jouez pour Lui sur la harpe à dix cordes.  
Chantez-Lui le cantique nouveau,  
de tout votre art soutenez l'ovation.

Le Seigneur a fait les cieux par Sa parole,  
l'univers, par le souffle de Sa bouche.  
Il amasse, Il retient l'eau des mers ;  
les océans, Il les garde en réserve.

Oui, elle est droite, la parole du Seigneur ;  
il est fidèle en tout ce qu'Il fait.  
Il aime le bon droit et la justice ;  
la terre est remplie de Son amour.

Que la crainte du Seigneur saisisse la terre,  
que tremblent devant Lui les habitants du monde !  
Il parla, et ce qu'Il dit exista ;  
Il commanda, et ce qu'Il dit survint.

Acclamation (Jn 8, 12)

Alléluia. Alléluia.  
Moi, je suis la lumière du monde, dit le Seigneur.  
Celui qui me suit aura la lumière de la vie.  
Alléluia.

→ [Entre crochets] le petit bout de verset ajouté à la liturgie pour  
avoir en entier la fin du chapitre 10 de l'évangile selon Saint Marc

**Évangile** (Mc 10, 46b-52)

« Rabbouni, que je retrouve la vue ! »

<sup>46</sup>Jésus et Ses disciples arrivent à Jéricho.

Et tandis que Jésus sortait de Jéricho avec ses disciples et une foule nombreuse,  
le fils de Timée, Bartimée, un aveugle qui mendiait, était assis au bord du chemin.

<sup>47</sup>Quand il entendit que c'était Jésus de Nazareth, il se mit à crier :

« Fils de David, Jésus, prends pitié de moi ! »

<sup>48</sup>Beaucoup de gens le rabrouaient pour le faire taire, mais il criait de plus belle :

« Fils de David, prends pitié de moi ! »

<sup>49</sup>Jésus s'arrête et dit : « Appelez-le. »

On appelle donc l'aveugle, et on lui dit : « Confiance, lève-toi ; Il t'appelle. »

<sup>50</sup>L'aveugle jeta son manteau, bondit et courut vers Jésus.

<sup>51</sup>Prenant la parole, Jésus lui dit : « Que veux-tu que je fasse pour toi ? »

L'aveugle lui dit : « Rabbouni, que je retrouve la vue ! »

→ Comme on aimerait chacun  
entendre cela du Seigneur...

<sup>52</sup>Et Jésus lui dit : « Va, ta foi t'a sauvé. » Aussitôt l'homme retrouva la vue, et il suivait Jésus sur le chemin.

– Acclamons la Parole de Dieu.

**Commentaire Prions en Église de la 1<sup>ère</sup> Lecture**

Père Thibault Van Den Driessche, assomptionniste

### Promesses de grâces

Allées aux doux pollens, sentiers aux rochers brûlants, pistes neigeuses luisantes, et même chemins de boue, la nature nous enchante. Mais notre regard est-il affûté pour les contempler ? Ou ne voit-il, dans un massif coloré de fleurs odoriférantes, que le menaçant chiendent ? Entrevoyons-nous, dans un ciel grisâtre, les promesses d'une abondante récolte ? Devant le spectacle de la nature, sommes-nous disposés à la gratitude, à la reconnaissance, à la prière d'action de grâce ?

## **« Clé de lecture » Prions en Église sur l'évangile et la 1<sup>ère</sup> lecture**

*Roselyne Dupont-Roc (résumé)*

« Rabbouni, que je retrouve la vue ! » : le verbe voir est ici composé en grec, *ανα-βλεπο* pouvant signifier « voir à nouveau » ou « voir en haut ». Bartimée, lui, demande humblement à retrouver la vue. Et par la confiance absolue qu'il a en Jésus, il devient aussi capable de « voir en haut » la puissance de salut qui est celle de Dieu. « Va, ta foi t'a sauvé » : dès lors, Bartimée peut voir l'essentiel, ces merveilles du Dieu Créateur et Sauveur que la sagesse d'Israël invitait à contempler pour entrer dans la louange

## **Méditation de La Croix sur l'évangile**

*Sœur Véronique Thiébaud (religieuse de l'Assomption)*

Jéricho est la ville la plus basse du monde, à 270 mètres au-dessous du niveau de la mer. Bartimée, l'aveugle assis au bord du chemin, se trouve lui aussi dans une position assez basse par rapport à la foule qui l'entoure. On comprend alors l'importance de ce verset : « Il bondit et courut vers Jésus. »

Le verbe « bondir » correspond en réalité au grec *ἀναστὰς* (il se leva), ce qui permet même de lire ce mouvement en parallèle avec la résurrection de Jésus. De ce bas-fond où le maintenait sa situation géographique, sociale et personnelle, Bartimée se dégage et s'élançait vers Jésus dont l'appel lui permet de passer littéralement de la mort à la vie. Après son dialogue avec Jésus, « l'aveugle » devient « l'homme ». Il n'est plus enfermé dans ce qui le clouait au bas de l'échelle du monde. On pourrait presque dire que le relèvement de Bartimée est une préfiguration de la résurrection du Christ en même temps que sa conséquence anticipée.

Cette résurrection, les chrétiens en sont témoins dans leur vie quotidienne ; nous pouvons donc nous demander comment nous entrons en relation avec celles et ceux qui sont « en bas », moralement, physiquement, socialement... Sommes-nous de ceux qui les « rabrouent » pour les faire taire, les abaissant encore davantage ? Ou sommes-nous disciples du Christ ressuscité, convaincus qu'en nous arrêtant, comme Lui, pour dialoguer, rencontrer et tendre la main, nous le laissons vivre en nous Son mystère de résurrection ?

## **Méditation Prier au Quotidien**

*St Grégoire le grand (v540-604), pape et docteur de l'Église*

L'Écriture nous représente avec raison cet aveugle assis au bord du chemin et demandant l'aumône, car la Vérité a dit elle-même : « Je suis la voie. » (Jean 14, 6). Ainsi, quiconque ignore la clarté de la lumière éternelle est aveugle. S'il croit déjà au Rédempteur, il est assis au bord du chemin. S'il croit déjà, mais néglige de demander que lui soit donnée la lumière éternelle et s'il néglige de prier, cet aveugle peut être assis au bord du chemin, mais il ne demande pas l'aumône. Mais s'il croit, s'il connaît l'aveuglement de son cœur et prie afin de recevoir la lumière de la vérité, alors il est bien cet aveugle assis au bord du chemin et qui demande aussi l'aumône. Celui donc qui reconnaît les ténèbres de son aveuglement et ressent la privation de la lumière éternelle, qu'il crie au fond de son cœur, qu'il crie de toute son âme : « Jésus, Fils de David, aie pitié de moi ! »